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Esta edición de Mundo Inédito es especial, 
ya que CEAV acaba de celebrar su décimo 
aniversario. Por ese motivo, en esta 

ocasión incluimos en la sección Mensaje del 
presidente un resumen del discurso que Carlos 
Garrido pronunció en la cena de aniversario.

“Hoy es un día muy especial para nosotros, 
porque hace 10 años un grupo de empresarios 
tuvo el sueño, la visión y la determinación de 
crear un organismo que aglutinara a todas las 
asociaciones de agencias de viajes del sector 
para unir las fuerzas de todos en una sola voz. 
Y gracias a su generosidad, a su esfuerzo y a su 
talento, nació CEAV, que hoy representa a través 
de sus 28 asociaciones a la práctica totalidad de 
las agencias del país, a todas las grandes redes, 
los grupos de gestión, las OTA, TTOO…

Todas las agencias de viajes nos sentimos aquí 
representadas y, gracias a esta unión, hoy 
podemos representar con orgullo y trasladar 
la voz de las agencias allí donde haga falta. 
Representamos a nuestras asociaciones 
de agencias de viajes en organismos tan 
importantes como CONESTUR, CEOE y 
CEPYME, la Mesa de Turismo, el ICTE, APJC 
de IATA, el convenio colectivo, el Comité 
organizador de FITUR, el Board WTAAA 
Alianza mundial de agencias de viajes, etc.

Hoy, en contra de lo que pasaba hace 11 años, 
y gracias al nacimiento de CEAV, todas las 
personas y organismos que toman decisiones 
que nos afectan a las agencias al menos saben 
lo que nos preocupa y lo que necesitamos. Y, 
aunque desgraciadamente no siempre nos hagan 
todo el caso que nos gustaría, lo cierto es que 
nos sentimos más escuchados y más respetados 
gracias a la unión del sector y a CEAV.

Por todo ello, queremos celebrar nuestro 
10º aniversario, rindiendo homenaje a todos 
los agentes de viaje que han demostrado, 
estos difíciles años, ser unos extraordinarios 
empresarios y han prestigiado nuestra imagen 
poniendo de manifiesto la importancia de las 
agencias en las repatriaciones, en los cambios, 
en la gestión de la crisis… Dando siempre la cara, 
estando en la primera línea, y respondiendo ante 
los clientes, a los que siempre hemos puesto en 
centro, demostrando así, que somos el mejor 
canal y el más seguro para organizar los viajes.

El sector está aún convaleciente. Utilizando un 
símil hospitalario, las agencias hemos estado 
un año en la UVI, otro año ingresadas en planta 
y, aunque llevamos 9 meses de alta, todavía 
estamos débiles y convalecientes. Las ayudas 
(ERTE, Mecanismo Red, la prolongación de los 
ICO) han sido indispensables para poder seguir 



adelante, pero seguimos necesitando apoyo 
como consecuencia de la incertidumbre que 
generan cuestiones como la guerra o la inflación, 
que ya están ralentizando nuestra recuperación.

Aunque se ha recorrido mucho camino y se han 
conseguido logros importantes para el sector, 
todavía queda nos mucho por hacer. En CEAV 
somos conscientes que las agencias de viajes 
seguimos siendo el eslabón más débil en la 
cadena del turismo, pero también sabemos que 
somos imprescindibles y que debemos seguir 
aportando valor con nuestra tarea y exigiendo 
el respeto que nos hemos ganado. Los números 
lo avalan, seguimos manteniendo unas cuotas 
de intermediación muy elevadas con nuestros 
los principales proveedores y, aunque a algunos 
les pese, seguimos creciendo en términos de 
creación de empleo y de facturación. Incluso 
somos el canal que más crece de forma sostenida 
para muchos de nuestros colaboradores. Somos 
el mejor canal y el más seguro para viajar.

Por eso, ahora más que nunca, necesitamos 
una CEAV fuerte y sin fisuras, una unidad 
real del sector que nos permita afrontar 
las dificultades y los retos del futuro: los 
compromisos de sostenibilidad adquiridos, 
los retos en materia de digitalización, el 
trabajo conjunto con las administraciones en 
cuestiones como la ley de viajes combinados 

Carlos Garrido

o la necesaria reducción de la fiscalidad para 
nuestro sector son solo algunos de ellos.

Y en tantos otros asuntos que cada vez son más y 
que afectan de forma directa a nuestras empresas, 
a nuestra viabilidad y a nuestras cuentas de 
resultados. Por ello es muy importante que 
unifiquemos criterios, trabajemos coordinados 
y sigamos alzando la voz del sector, todos juntos, 
para seguir protegiendo a nuestras queridas 
agencias de viajes y turoperadores.

Quiero hacer un especial agradecimiento a 
Rafa Gallego, presidente fundador y padre de 
la criatura. Gracias por la visión, por el empuje 
y por la generosidad.  Sin él no hubiera sido 
posible la unificación del sector.

Y también quiero agradecer todo su trabajo al 
equipo de CEAV, a las asociaciones y a la ayuda 
de nuestros partners.

Y me gustaría concluir con un proverbio 
africano que dice que “si quieres ir rápido, ve tu 
solo, pero si quieres ir lejos, ve acompañado”. 
Estos 10 primeros años muestran el inicio 
de un largo camino de un futuro prometedor 
que todos juntos vamos a recorrer. Y vamos 
a llegar lejos. Muchas gracias por todo y que 
paséis unas felices navidades.


